

LICEO N° 6 “ADAM MICKIEWICZ” DE CRACOVIA - POLONIA

HISTORIA

El Liceo N° 6 “Adam Mickiewicz” de Cracovia se creó en 1902 como filial del II Gimnasio Nacional de San Jacinto. Su inauguración tuvo lugar todavía durante la partición del territorio polaco dividido, como se sabe, entre tres potencias: Prusia, Rusia y Austria (Cracovia se encontraba en la parte de Polonia dominada por el Imperio Austro-Húngaro).

El Liceo N° 6 es uno de los más antiguos de Cracovia, ciudad que antes fue la capital de Polonia, y se instaló, inicialmente, en la calle Starowislna 48, en el histórico barrio de Kazimierz, antes de la segunda guerra mundial llamado “Barrio judío”. Muchos alumnos del Liceo eran de origen judío, lo que se puede comprobar en los documentos del archivo de la escuela. Hasta los 60 fue un instituto femenino.

En 1919, en la Polonia independiente, el liceo también se independizó del Gimnasio Nacional de San Jacinto y tomó el nombre de Adam Mickiewicz, uno de los más célebres poetas polacos, que escribió la mayoría de sus obras en el exilio. El liceo ha cambiado muchas veces de localización. De su primera sede en la calle Starowislna fue trasladado a la calle Forteczna y en 1971 fue trasladado una vez más a la calle Skaleczna. Allí, situado junto al famoso monasterio de los paulistas en Skalka (la necrópolis de muchos polacos célebres), el liceo tenía la más bonita ubicación de todas las escuelas de Cracovia. Pero en 1922 el edificio fue restituido a los paulistas y el liceo se instaló en la calle Waska 7, su sede actual. El edificio, durante la guerra, fue convertido en cárcel desde la cual los nazis transportaban a los polacos y a los judíos a los campos de concentración y a los campos de trabajos forzados. Hasta hoy en día es visitado por numerosas personas, tanto aquellas que estuvieron encarceladas allí durante la guerra, como jóvenes interesados en la triste historia de aquella época. Aunque durante su historia el liceo se ha trasladado muchas veces, todas sus sedes estaban situadas en el mismo barrio de Kazimierz.

ENSEÑANZA Y ESPECIALIDAD

El Liceo N° 6 es sobre todo una escuela que se dedica a la enseñanza de idiomas. Desde los 80, no sólo en Cracovia sino en toda Polonia, es conocido como instituto especializado en la enseñanza de lenguas. Los alumnos estudian allí distintas lenguas: inglés, español, francés, alemán, ruso, italiano y latín. En los grupos de enseñanza intensiva los alumnos

tienen más clases de lo normal del idioma correspondiente, por ejemplo, los del grupo de inglés tienen 6 horas de este idioma más 3 horas de otra lengua extranjera.

En el liceo hay también grupos bilingües de inglés y, a partir del curso 1997/98, grupos bilingües de español.

LA SECCIÓN ESPAÑOLA BILINGÜE

Nuestra sección española trabaja de acuerdo con el convenio entre los Ministerios de Educación de Polonia y España, a través del cual se nos proporciona el material didáctico así como selecciona a los profesores nativos de España, los cuales junto con el profesorado polaco imparten clases de lengua, historia, geografía y literatura españolas.

Los alumnos de los grupos bilingües de español obtienen el Título de Bachiller polaco y español, con los mismos derechos y deberes que los estudiantes españoles. Por ejemplo, algunos de nuestros alumnos pueden acceder, por decisión propia, al Examen de Selectividad de la UNED.

Ellos tienen la posibilidad de estudiar lengua castellana en el "curso preparatorio" (20 clases semanales) y luego, desde el segundo curso, tienen clases de historia y geografía de España, literatura y lengua española. Hasta ahora también se han dado dos asignaturas de ciencias en castellano: biología y química, pero a causa de la reforma escolar que se realiza en Polonia desde el año pasado, no vamos a seguir con estas asignaturas.

Este curso escolar, la sección bilingüe española consta de los siguientes grupos:

inicial	37 alumnos (16 años)
2°	28 alumnos (17 años)
3°	30 alumnos (18 años)
4°	22 alumnos (19 años)

En la sección bilingüe trabajan 2 profesoras contratadas por el Ministerio de Educación y Cultura de España y 4 profesoras polacas.

La mayoría de los alumnos que estudian español en nuestro instituto, realizan también los exámenes organizados por el Instituto Cervantes: Diploma Básico y Diploma Superior.

MÉTODOS

Como son muchas las horas de enseñanza de idiomas se emplean distintos métodos didácticos que facilitan el aprendizaje. Contribuyen en este proceso de enseñanza tanto los profesores, que representan un nivel profesional muy alto, como los padres que ayudan económicamente al liceo. Los alumnos participan, por ejemplo, en frecuentes cursos organizados fuera de Cracovia en los que pueden aprender idiomas de una manera interesante y variada teniendo de 8 a 10 horas de actividades cada día. Los alumnos se divierten estudiando: además de clases convencionales, ven películas en versión original, escuchan música, hacen traducciones, representaciones teatrales, juegos, etc. Gracias a estos cursos, en

los que participan también profesores nativos, se familiarizan no solamente con el idioma literario que normalmente se enseña en las escuelas, sino también con el idioma coloquial.

Se organizan también cursos de verano patrocinados por la UNESCO. En estos cursos participan cada año 60 alumnos del instituto. En la organización de los cursos colabora también el Ministerio de Educación.

El liceo realiza también intercambios con escuelas extranjeras. Los estudiantes polacos viven en casas de estudiantes de otros países, participan en sus clases y preparan materiales para conferencias dedicadas a temas muy específicos. Lo mismo ocurre cuando los estudiantes extranjeros vienen a Cracovia. Así se organizan los intercambios con las escuelas de Francia, Inglaterra, Hungría, Italia, Alemania, Dinamarca, Lituania.

Hasta ahora también hemos realizado tres intercambios con diferentes centros escolares en España. Todos han dado excelentes resultados a nivel didáctico y humano, ya que los alumnos de ambas partes se sienten mucho más motivados a estudiar idiomas cuando ven los resultados prácticos de su trabajo.

X FESTIVAL DE TEATRO ESCOLAR EUROPEO EN ESPAÑOL

Este año en Cracovia se organizará también el X Festival de Teatro Escolar Europeo en Español. Los alumnos de nuestro liceo ya han participado tres veces en dicho festival y esta vez serán los anfitriones. Este festival es una interesante experiencia, en la que los alumnos de Europa Oriental se encuentran (ya desde hace 9 años) para ofrecer sus obras de teatro españolas. Es una experiencia enriquecedora, que les da la oportunidad de pensar y comunicarse en español y a la vez llevar a cabo la apasionante labor de ser actor en un idioma tan distinto del suyo propio.